



Volks-Chor Peißenberg e.V.

gegr. 1906

Vereinsnachrichten

Herbst 2017

Chorausflug ins Altmühltal und Donau, 23./24. September 2017

Unser Rudi hatte für uns wieder eine Busreise geplant. Das Wetter war bestens und mit einer Brotzeit im Kofferraum erreichten wir gegen 8³⁰ Eichstätt. Am Busparkplatz ließen wir uns dann die Leberkässemmeln schmecken. So gestärkt erkundeten wir die schöne Domstadt mit der Ruhestätte der hl. Walburga. Im Dom konnten wir nur kurz an der hl. Messe teilnehmen, denn um 9⁴⁵ ging's weiter. Auf der Fahrt zum Schloss Rosenburg überguerten wir um 10²⁰ den Limes und um 11⁰⁰ begann auf der Burg die Greifvogelvorführung. Alle waren begeistert

von den wunderschönen Greifvögeln, die da ganz nah über unsere Köpfe hinwegsegelten. Durch den Falkner erfuhren wir Interessantes allerhand Falken, Adler, Geier, Bussard, Weihen und andere Vögel, auch über Eule und Uhu. Nach der Besichtigung der Burg und Burgmuseum trafen wir uns um 15⁰⁰ mitten in Riedenburg mit einer netten Dame zur "Kulinarischen Stadtführung". Stunden lang aßen und tranken wir uns ganz gemütlich durch die Stadt, in der es an jeder Ecke was zu sehen, zu essen und zu trinken gab. Wir erfuhren eine Menge über ihre Geschichte und über die Entstehung des Rhein-Main-Donaukanals. Weiter ging's durch das schöne Altmühltal nach Berching ins Hotel "Dallmayr", in dem wir mitten in der Stadt übernachteten. Zufällig war in der wunderschönen Altstadt mit einer rundum gut erhaltenen Stadt-



mauer und deren Tore und Türme und einem historischen Stadtkern ein Lichterfest "Licht, Architektur und Kunst". Mit einem erholsamen Spaziergang bei Musik und romantischer Beleuchtung ließen wir den Tag ausklingen.

Sonntag, 8⁰⁰, Abfahrt nach Kelheim. Hoch über der Stadt wurden wir in zwei Gruppen zur, um und durch die Befreiungshalle, ihrer interessanten Geschichte unter dem Erbauer Ludwig I. geführt. Nach 82 Stufen erreichten wir den oberen Säulengang, beeindruckt von der riesigen Kuppel und der Architektur. Zum Abschluss durften wir noch ein Marienlied singen und die herrliche Akustik und den extrem langen Nachhall erleben.

Im Hafen von Kelheim erwartete uns um 11³⁰ das Donauschiff, mit dem wir bei strahlendem Sonnenschein und Herbstfarben durch den Donaudurchbruch zum Kloster Weltenburg gelangten. In der reich verzierten Klosterkirche St. Georg erfuhren wir von einer sympathischen Führerin die Geschichte des Klosters und von der Kunst und den Besonderheiten der Klosterkirche. Nach dem Mittagessen in der Klosterschenke und einem kleinen Fußmarsch zum Bus entlang der Donau erreichten wir die Stadt Abensberg zur Führung und Verkostung in der Brauerei Kuchlbauer, nebst dem 30m hohen Hundertwasserturm, den wir natürlich erklommen.

Nach diesem "strengen Programm", wie der Busfahrer es nannte, das bei sehr schönem Wetter wunderbar und stressfrei geklappt hat, denn alle waren stets pünktlich, waren wir um 21⁰⁰ wieder gut und um einige Erlebnisse reicher in Peißenberg angekommen. Danke, es war wieder eine wunderschöne Chorreise! (m)

Freundschaftssingen in der Schloßberghalle in Peiting, 14. Oktober 2017

Auf Einladung des Landfrauenchores Pfaffenwinkel waren die Chöre des "Freundschaftssingens" nach Peiting in die Schloßberghalle gekommen: Der Bergsteigerchor Peißenberg, der Männergesangverein Obersöchering, der Volksliederchor Wielenbach und der Volks-Chor Peißenberg. Außerdem waren zur Feier des 10-jährigen Bestehens



des Landfrauenchores noch der Männerchor Alpenrose Peiting und der Allgäuer Bauernchor geladen. In der vollbesetzten Halle hörten wir die Gemeinschaftschöre der Männerchöre und der Gemischten Chöre, sowie je drei Lieder jedes einzelnen Chores. Während alle Chöre sehr traditionelles Liedgut vortrugen, schlugen wir mit unseren recht modernen Stücken (zwei von Annette Daiber am Klavier begleitet – ihr sei nochmals Danke gesagt) etwas aus der Reihe, was aber von allen Zuhörern als sehr gut empfunden wurde. Es bot sich daher ein sehr abwechslungsreiches und sehr schönes Programm, bei dem alle auf ihre Kosten kamen. Dem Landfrauenchor Pfaffenwinkel gratulieren wir nochmal herzlich zum 10-jährigen Bestehen. (r)

Runde Geburtstage

Herzlichen Glückwunsch allen Geburtstagskindern mit einem runden Geburtstag: Gitta Ertl, Marese Egwolf, Toni Hohenleitner, Eugen Trautmann, Ute Forstner und Peter Schuhmacher. Wir wünschen allen Gesundheit, Glück und Gottes Segen!

Ständchen und Einladungen zu Geburtstagen

Der Chor wurde zu besonderen Geburtstagsfeiern eingeladen: Von unserem Ehrenmitglied Gitta Ertl, unserer Vorsitzenden Marese Egwolf und unserem Ehrenmitglied Eugen Trautmann. Dreimal durften wir den Jubilaren zum Ständchen die jeweiligen Lieblingslieder singen und wurden zuvorkommend empfangen und bewirtet. Allen Jubilaren nochmals allerherzlichen Dank!







Veranstaltungen 4. Quartal 2017:

0 - 00 40 40:00 111-	Marianain nan in day Wallfahrtakiyaha ayf daya Habayyai0 aybayy
So 22.10., 16:00 Uhr	Mariensingen in der Wallfahrtskirche auf dem Hohenpeißenberg
	Mit den Peitinger Sängern, der Rißbichler Saitenmusik und dem Volks-Chor. Es liest
	Georg Jocher. Alle Interessierten an echter Volksmusik sind herzlich eingeladen.
	Spenden zugunsten der Wallfahrtskirche werden erbeten
So 12.11., 16:00 Uhr	"Auf a Stund" im Gemeindesaal der evangelischen Kirche
	Offenes Singen für alle, die nicht nur zuhören, sondern in fröhlicher Runde gerne selber
	singen.
So 03.12., 14:30 Uhr	Weihnachtsmarkt der Vereine am Tiefstollen
	Wir singen Advents- und Weihnachtslieder im Saal der Tiefstollenhalle
Di 12.12., 18:30 Uhr	Singen im Seniorenheim St. Ulrich
	Wir Singen Advents- und Weihnachtslieder für Bewohner und Personal in den
	Wohnbereichen
So 17.12., 18:00 Uhr	Weihnachtsfeier des Volks-Chors im AV-Heim
	Alle Mitglieder sind herzlich eingeladen. Bitte beim Vorstand anmelden
Ausblick	3
Di 09.01., 19:30 Uhr	Erste Probe im neuen Jahr
	Herzliche Einladung an interessierte Sängerinnen und Sänger
Di 16.01., 19:30 Uhr	Hauptversammlung Volks-Chor Peißenberg e.V. mit Neuwahlen
D. 10.01., 10.00 01	Es ergeht herzliche Einladung an alle Mitglieder
Di 23.01., 19:30 Uhr	Filmabend
Di 23.01., 19.30 Oili	
	Susanne und Rudi präsentieren wieder einen Film auf Großleinwand, bei dem das
	Singen nicht zu kurz kommt
Mo 30.04., ab 18:00 Uhr	Peißenberger ChorNacht in der Tiefstollenhalle
	Auch der Volks-Chor wird sich neben weiteren 10 Chören an der ChorNacht beteiligen

Herbst

Wenn schon der Sommer fast dahin, die Ernte in der Scheune drin, wenn sich die Blätter langsam färben, die Pilze schon im Wald verderben, wenn Nebel uns am Fahren hindern und sich die Wärmegrade mindern, wenn die Kartoffelfeuer riechen, die Igel sich im Laub verkriechen, wenn Drachen in den Himmel steigen, die Tage sich noch schneller neigen, wenn Vögel vor der Kälte fliehen und eilig gegen Süden ziehen, wenn sie sodann in großen Scharen dorthin ziehen wo sie immer waren,

wenn Jungfrau bald zur Waage wechselt, der Bauer seine Rüben häckselt, wenn Dahlien unsre Gärten schmücken und Herbstzeitlose uns beglücken, wenn Mini-Röcke Hosen weichen und Blätter fallen ohnegleichen, wenn Gartenpartys längst verklungen, die Vögel haben ausgesungen, wenn Winzer in den nächsten Tagen im Weinberg sich mit Lesen plagen, wenn Spinnen emsig sich beeilen Altweiberfäden zu verteilen, wenn alle Früchte schon im Schober, dann ist es Herbst und fast Oktober!

Heiner Hessel